

Stellungnahme zu einem Antrag

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	

TOP 8.8 Antrag der SPD-Fraktion AN/0407/2012 Sandweg hier: Geschwindigkeitskontrollen Sandweg in Köln-Bickendorf

Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beauftragt die Verwaltung, die Geschwindigkeitskontrollen auf die ganze Länge des Sandwegs auszudehnen und diese Kontrollen auch in den Abendstunden durchzuführen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Am 26.05.1999 wurde in der Straße Sandweg, gegenüber den Hausnummern 27 -33 ein Standort für die mobile Geschwindigkeitsüberwachung eingerichtet. Die Messbegründung ergibt sich durch eine Wohnanlage auf dem Sandweg 36, die ausschließlich für Senioren vorgesehen ist. Weiterhin befindet sich in dem Häuserblock Sandweg 38 noch ein Kinderspielplatz.

Im Hinblick auf die Möglichkeit der Durchführung von weiteren Geschwindigkeitskontrollen zur Überwachung der Einhaltung von Höchstgeschwindigkeiten wurde die Örtlichkeit Sandweg überprüft. Gemäß § 48 des Ordnungsbehördengesetzes für das Land NRW dürfen Geschwindigkeitsüberwachungsmaßnahmen mit stationärem oder mobilem Gerät nur an Gefahrenstellen durchgeführt werden.

Gefahrenstelle im Sinne der vorgenannten Bestimmung ist eine Unfallhäufungsstelle oder ein schutzwürdiger Bereich, z.B. vor einer Schule, Kindergarten oder Seniorenheim.

Bei dem Sandweg handelt es sich nicht um eine Unfallhäufungsstelle.

Im weiteren Verlauf des Sandweges, zwischen den Einmündungen Erlenweg und Feltenstraße konnte festgestellt werden, dass weitere Messstellen für die mobile Geschwindigkeitsüberwachung eingerichtet werden können. Die Messbegründung ergibt sich unter anderem durch das Seniorenheim „Haus Gartensiedlung“. Weiterhin befinden sich in der Frohnhofstraße 140 ein Kindergarten und eine Jugendeinrichtung.

Die Einrichtung der mobilen Geschwindigkeitsmessstellen wird noch vor den Sommerferien vorgenommen, so dass diese Örtlichkeiten in das Überwachungskonzept des Ordnungs- und Verkehrsdienstes mit einbezogen werden können. Die Überwachung wird dann auch in den Abendstunden erfolgen können.